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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
 
ASPIRANTES A CANDIDATURAS INDEPENDIENTES PUEDEN CAPTAR FIRMAS EN HOJAS: IEEQ 
Los aspirantes a candidatos independientes por algún cargo de elección popular pueden utilizar la aplicación o 
recabar en hojas el apoyo ciudadano, recordó el consejero presidente del Instituto Electoral del Electoral del 
Estado (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. “Si hay una diferencia sustancial, a nivel local, pueden utilizar ambos 
mecanismos tanto en papel como la aplicación móvil y y el hecho de utilizar una no restringe a un aspirante a 
utilizar la otra”, explicó. Puntualizó que en estos casos los aspirantes debe entregar ambos formatos ante el IEEQ 
para su validación con el Instituto Nacional Electoral respecto a si reunieron el 2 por ciento de la lista nominal de 
electores. Señaló que han tenido acercamientos con los candidatos independientes para brindarles la asesoría 
correspondiente. Además que tuvieron cinco capacitaciones sobre la forma de recabar el apoyo ciudadano. 
Respecto a dos procedimientos iniciados contra el Partido Acción Nacional y el municipio de Querétaro, indicó que 
siguen en proceso y no hay una fecha específica en la que se tengan que resolver. 
 
http://poderciudadanoradio.com/2017/11/06/aspirantes-a-candidaturas-independientes-pueden-captar-firmas-
en-hojas-ieeq/ 
 
http://adninformativo.mx/aspirantes-candidaturas-independientes-pueden-captar-firmas-hojas-ieeq/ 
 
ROQUE PODRÍA RETOMAR CANDIDATURA CON PARTIDO 
Por Montserrat García  
Debido a que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) desechó la candidatura independiente de David 
Roque Hernández, el aspirante a gobernar San Juan del Río sostiene pláticas con representantes de tres partidos 
políticos que le ofrecieron esta posibilidad. Aunque analiza ser el abanderado de un partido político, reconoció que 
no es la vía que buscaba, sobre todo por el uso de los recursos públicos, pues al ir como candidato independiente, 
la intención era no utilizar dinero público en su campaña electoral.  “Estoy analizando ofertas que se me han hecho 
de algunos partidos políticos, no es la vía que quisiera, porque traigo un sentimiento en contra de los partidos 
políticos por el manejo del dinero público, de hecho en mi campaña planeaba no gastar dinero público”. Explicó 
que como candidato independiente planeaba una campaña austera con tope de 5.7 millones de pesos, con el que se 
respetarían los límites de gasto, que sería costeado por su equipo de campaña, intención que desea adaptar al 
partido político con el que logre afinidad, pero es un tema que hace complicado lograr acuerdos. “Me voy a subir 
por medio de un partido político, siempre y cuando el partido político acepte que no vamos a utilizar dinero 
público, de otra forma no voy a competir. Estoy platicando con tres partidos”. En las pláticas, una propuesta es que 
vaya a la diputación federal del II Distrito, sin embargo, dejó en claro que su intención es y será la candidatura a la 
alcaldía de San Juan del Río, pues desea “cambiar el sistema administrativo” en el gobierno municipal, verdadera 
razón por la que decidió participar. “Si voy, voy por la presidencia municipal, voy con un partido, pero 
condicionado a que no utilicemos dinero público (…) Los que nos está deteniendo es que no quieren dejar de 
utilizar dinero público, esa es la razón, y yo no lo quiero utilizar porque el dinero de campaña termina en la basura 
y hace falta en otros lados”.  
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/roque-podria-retomar-candidatura-con-partido 
 

http://poderciudadanoradio.com/2017/11/06/aspirantes-a-candidaturas-independientes-pueden-captar-firmas-en-hojas-ieeq/
http://poderciudadanoradio.com/2017/11/06/aspirantes-a-candidaturas-independientes-pueden-captar-firmas-en-hojas-ieeq/
http://adninformativo.mx/aspirantes-candidaturas-independientes-pueden-captar-firmas-hojas-ieeq/
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DENUNCIAS  
 
SOLO CON DENUNCIA ACTÚA EL IEEQ POR VIOLACIONES A LEY ELECTORAL 
Por Esmeralda Trueba 
El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero 
Altamirano, señaló que el mecanismo en la Ley Electoral es muy claro y especifica que este órgano no puede 
sancionar a menos que exista una denuncia formal. Esto lo señaló luego del cuestionamiento sobre la publicidad en 
algunos espectaculares por parte del panista Francisco de Silva; quien a través de una revista está promoviendo su 
imagen en la capital queretana y que según ha trascendido aspiraría a participar en el proceso electoral. Romero 
Altamirano reiteró que es mediante la denuncia que se puede actuar; misma que aseguró, cualquier ciudadano -
que cumpla los requisitos de Ley- puede interponerla. “La ley no nos lo permite, (el IEEQ atiende) a través de las 
denuncias, cuando alguna persona considera que se está infringiendo la normatividad electoral, el Instituto recibe 
una denuncia en su caso e inicia un procedimiento de investigación”, expresó. Recordó que hasta el momento en el 
Instituto existen dos procedimientos en curso desde hace tres meses; una en contra del PAN y otra contra el 
presidente Municipal de Querétaro. El proceso de sanción se da una vez que ingresó la denuncia y es el Consejo 
General el que conoce y se manifiesta respecto al acto. Posteriormente es la Dirección Ejecutiva de Asuntos 
Jurídicos quien lleva el procedimiento formal. En cualquier denuncia en general, se ejecuta un procedimiento 
especial sancionador y una vez que concluye y se agotan todas las partes suscritas en la Ley, es el secretario 
Ejecutivo del Instituto Electoral el que pone a consideración del Consejo General el proyecto para determinar si se 
infringe o no la normativa electoral. La propia Ley Electoral establece sanciones que van desde amonestaciones 
públicas hasta multas económicas a quien haya cometido la infracción o para los partidos políticos puede ir desde 
la amonestación pública hasta el retiro del registro. 
 
http://codigoqro.mx/2017/11/06/denuncia-actua-ieeq-violaciones-a-ley-electoral/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EXIGE FERRIZ RECABAR FIRMAS SIN PROMOTORES 
Por Iris Mayumi Ochoa 
Voy a abrir la aplicación del Instituto Nacional Electoral (INE) a como dé lugar “sobre mi cadáver”, para lograr que 
cualquier persona pueda apoyar a los candidatos independientes sin la necesidad de recurrir a un promotor, 
afirmó el aspirante a la candidatura presidencial independiente Pedro Ferriz de Con, al respecto de los candados 
que el INE colocó para recolectar el apoyo ciudadano que garantice un lugar en la boleta electoral el próximo año. 
En una conferencia impartida en la Universidad Anáhuac, el también comunicador señaló que tras el juicio que 
interpuso ante el Tribunal Electoral de la Federación, espera que esta instancia pueda “obligar” al INE a discutir el 
tema y abrir la aplicación, ya que hasta este momento el organismo no ha respondido a su denuncia. “Tuve que ir al 
Tribunal Electoral para meter un juicio por la defensa de los derechos políticos de los ciudadanos, es lo que estoy 
pidiendo que se abra la aplicación para que cada ciudadano tenga la posibilidad de bajar la aplicación y firmar sin 
que haya un promotor que promueva la firma, el tribunal deberá dar una determinación y entonces decirle al 
consejero presidente y ciudadanos que discutan y abran la aplicación, sino abren la aplicación meteré otro juicio y 
así estaré hasta que se abra”, afirmó Ferriz de Con. (DQ, 1 y 6) 
 
 
 

http://codigoqro.mx/2017/11/06/denuncia-actua-ieeq-violaciones-a-ley-electoral/
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FERRIZ DE CON ACEPTA QUE NO CUENTA NI CON EL 5% DE APOYO CIUDADANO 
Por Iris Mayumi Ochoa 
De aquí al 16 de febrero, como sea, me voy a subir a la boleta y voy a tener esas firmas, aseguró el aspirante a la 
candidatura presidencial independiente Pedro Ferriz de Con, quien dijo que actualmente no cuenta ni con el 5% 
del apoyo ciudadano que requiere; sin embargo, garantizó que para finales de noviembre estará en la primera 
posición en número de firmas, puesto que actualmente ocupa Margarita Zavala. Reconoció que aunque en su 
plataforma inscribió a más de 40 mil promotores para llevar a cabo la recolección de firmas, de manera tangible 
actualmente cuenta solo con 3 mil, toda vez que los restantes no han recibido el código por parte del INE para 
liberar la aplicación y comenzar la promoción. (DQ, 6) 
 
INDEPENDIENTES VS. INE 
Por Arturo Maximiliano 
Como si hiciera falta un mayor debilitamiento de las instituciones electorales en México, hoy un nuevo 
enfrentamiento vulnera la credibilidad del INE. Apenas la semana antepasada había concluido el capítulo de la 
destitución del titular de la FEPADE y de inmediato se dio inicio a un nuevo enfrentamiento, los candidatos 
independientes vs. INE, en particular contra la funcionalidad de la App con la cual se registran las firmas de apoyo 
que se necesitan para que los independientes puedan aparecer en las boletas (…) Si bien se señala que la aplicación 
pudiera ser considerada antidemocrática  por hacer muy complicado el requisito de la obtención de firmas, otros 
expertos como Luis Carlos Ugalde piensan que esta aplicación utilizada por el INE para verificar el número de 
apoyos y quienes lo otorgan, da mucha certeza y garantías democráticas que el anterior procedimiento se hacía en 
papel, donde había gran riesgo de compra de apoyos. (EUQ, 15) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SE DESMARCA PANCHO POR VISITA DE ZAVALA  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Asegura el gobernador Francisco Domínguez que no tuvo contacto con el ex presidente Felipe Calderón ni su 
esposa Margarita Zavala durante la visita que hicieron a Querétaro para la búsqueda de firmas que soporten su 
candidatura independiente. Al respecto, el Ejecutivo Estatal refirió que “Yo no soy el partido. Soy gobernador del 
Estado y cada quien tiene la libertad. Se que estuvieron aquí recolectando firmas. Según me reportaron, afuera de 
la Alameda. Si estuvo acompañada del ex presidente Calderón o de Ernesto Cordero, eso no me toca a mí. Le toca a 
mi partido”.  Domínguez Servién, argumentó que cualquier candidatura que sea avalada por el Instituto Nacional 
Electoral le da la libertad a los personajes de recolectar sus firmas como mejor les convenga.  (PA, 3) 
 
PRI 
 
LA UNIDAD DEL PRI SE CONSTRUYE CON TRABAJO RESPONSABLE: JUAN JOSÉ RUIZ  
Juan José Ruiz Rodríguez, dirigente estatal del PRI, durante una reunión de trabajo con dirigentes de los 18 
Comités municipales y delegados, aseveró que la unidad y la fortaleza del PRI se construyen con trabajo 
responsable e institucional de la estructura. “Podemos ser muy competitivos con unidad interna y trabajo en 
equipo con la ciudadanía”. (EQ, DQ 1 y 4, N 5)  
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VOTO ESTÁ EN LAS MUJERES Y JÓVENES: ABIGAIL ARREDONDO 
La elección de 2018, en todo el país, la decidirán las mujeres y los jóvenes, declaró Abigail Arrredondo Ramos, 
dirigente por Querétaro del ONMPRI en rueda de prensa organizada para presentar a la estructura juvenil del 
organismo, encabezada por Ceci Cabrera. “Aquí en Querétaro, nos acercamos al INE y son 36 mil jóvenes de 18 
años ya en la Lista Nominal y 37 mil de 19 años”. (DQ 4, AM 6, N 6, EUQ 10) 
 
MORENA 
 
REGRESA AMLO A QUERÉTARO  
Por Rossy Martínez 
El Presidente del Comité Estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en Querétaro, Carlos 
Peñafiel Soto, dio a conocer que para continuar con las asambleas informativas con los afiliados a este órgano 
político, estará visitando varios municipios del estado, el Presidente Nacional de MORENA, Andrés Manuel López 
Obrador. Explicó que serán Tequisquiapan, Ezequiel Montes y Colón donde habrán de tener lugar las reuniones el 
próximo miércoles 8 de noviembre, mientras tanto para el jueves 9 se espera asista a los municipios de Tolimán, 
Pinal de Amoles y Jalpan de Serra, “es donde el Licenciado Andrés Manuel López Obrador, podrá comprobar 
personalmente el ambiente de trabajo, camaradería y jubilo que está enmarcando por parte de los militantes esta 
visita de nuestro dirigente Nacional”. (PA, 6) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: PROYECTA PLANTA GRUPO MODELO 
Por Laura Banda CAmpos 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció el interés de Grupo Modelo por instalar en Querétaro una 
maltera, proyecto que podría madurarse en 2018. (DQ, principal) 
 
EUQ: CRECEN 7.9% REMESAS EN EL ESTADO: BANXICO 
Por Francisco Flores  
De enero a septiembre de este año, el estado de Querétaro logró captar por remesas 420 mdp, cifra que representa 
un incremento de 7.9% en comparación con el mismo periodo de 2016, de acuerdo con el Banxico. (EUQ, principal) 
 
AM: CORREGIDORA LE SOLICITA A HACIENDA CUOTA DE CASETA 
Por Berenice Muñoz  
El Municipio de Corregidora ha ingresado una solicitud de recursos a la SHCP, para recibir una parte del ingreso 
generado en la caseta ubicada en la carretera rumbo a Celaya. (AM, principal) 
 
N: MÁS PRESUPUESTO 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién declaró, en el marco de la discusión para la aprobación del 
presupuesto federal 2018, que se vislumbran recursos estatales superiores al año fiscal 2017. (N, principal) 
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CQ: GUILLOTINAN CINCO OBRAS CAPITALINAS 
Beatriz Marmolejo, secretaria de Desarrollo Social y Humano del municipio de Querétaro, reconoció que debido a 
la reasignación de recursos por parte de la Federación podrían quedar fuera 5 propuestas que realizó la 
administración, los cuales corresponden a 3 centros culturales, la ciudad del futbol y un velódromo. (CQ, principal) 
 
CQRO: SISTEMA DE TRANSPORTE EN ETAPA DE NORMALIZACIÓN 
Alejandro López Franco, director del IQT, aseguró que las 20 deserciones de operadores de unidades de transporte 
público se dieron ante los cambios que significó pasar del modelo anterior al actual; sin embargo, puntualizó que la 
situación se encuentra en etapa de normalización, pues se lleva a cabo un proceso intensivo para la contratación de 
más personal. (CQRO, principal) 
 
PA: PRI: ALGUIEN SE ESTÁ ROBANDO EL DINERO 
Por Redacción 
El presidente del Comité Municipal, Francisco Pérez Rojas, en rueda de prensa hizo un llamado a las autoridades 
de fiscalización para que indaguen respecto a los gastos y concesiones que ha realizado la actual administración 
municipal de Marcos Aguilar Vega, ello en razón de las cifras que dio el presidente municipal en su segundo 
informe de gobierno, en el que dijo se habían erogado 154 millones 452 mil pesos para ciclovías. (PA, principal) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
GOBERNADOR TOMA PROTESTA AL CONSEJO DIRECTIVO DE LA FECAPEQ  
El gobernador Francisco Domínguez Servién tomó protesta al XVIII Consejo Directivo de la Fecapeq, acto en el que 
hizo un llamado a sus integrantes a llevar desarrollo en conjunto a los 18 municipios del estado. Durante su 
mensaje, el mandatario estatal adelantó que la empresa cervecera Modelo, principal comprador de la cebada que 
se produce en Querétaro, está interesada en instalar una maltera en el estado. (EE, EUQ, PA) 
 
PROYECTA GOBIERNO DE PANCHO 150 TAXIS ELÉCTRICOS EN QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo que Querétaro será punta de lanza en materia de medio 
ambiente con la puesta en operación de taxis eléctricos. Anunció que proyectan poner en funcionamiento 150 taxis 
eléctricos en la zona metropolitana, para disminuir la contaminación que generan estos vehículos. Lo anterior, al 
tomar protesta al décimo octavo Consejo Directivo de la FECAPEQ, presidido por Pablo Pérez Quintanilla. (EUQ, 
CQ) 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ VIAJARÁ A CONGRESO DE LA UNIÓN PARA GESTIONAR MÁS PRESUPUESTO PARA 
2018  
El gobernador Francisco Domínguez Servién viajará el martes y miércoles al Congreso de la Unión para la gestión 
de más presupuesto para el estado en el 2018. Indicó que aunque de manera Constitucional el presupuesto tiene 
que ser aprobado el día 15 de éste mes, por acuerdos, el presupuesto del próximo año será aprobado el jueves 9 de 
noviembre por el Congreso de la Unión. (CI, AM, EE, DQ) 
 
SCT SÍ SE ENCARGARÁ DE LAS OBRAS POR SOCAVÓN EN QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que la SCT, a nivel federal, se encargará de la reparación del 
socavón que apareció a un lado de la plaza comercial Antea, en la calle Camelinas, a causa de las inundaciones de 
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septiembre pasado. En ese sentido, informó que se reunió con el Subsecretario de Infraestructura de la SCT a nivel 
federal, Oscar Callejo Silva, quien le confirmó que esta instancia se haría cargo del socavón. (CQRO, EUQ, N, CQ) 
 
“VOY A AGUANTAR VARA”: FDS  
Por -Francisco Velázquez 
Hasta que se hagan y se tengan todos los ajustes en el nuevo sistema de transporte público de la Zona 
Metropolitana de Querétaro “yo voy a aguantar vara”, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién; quien 
indicó que aunque va a costar trabajo como en cualquier sistema nuevo, es preferible para que la ciudadanía y los 
concesionarios tengan transparencia en el manejo de los recursos. (CQRO) 
 
ACUSA ANTORCHA A FDS DE “SECUESTRAR” RECURSOS  
El movimiento antorchista en el Estado de Querétaro responsabilizó al gobernador Francisco Domínguez Servién 
de “secuestrar” 98 millones trescientos mil pesos, dinero que sólo requiere que el gobierno local lo extraiga de la 
SHCP. Lo anterior lo declaró el dirigente estatal de Antorcha Campesina, Jerónimo Gurrola Grave, tras indicar que 
“no se ve que haya voluntad de Pancho Domínguez para hacer que estos recursos se ejecuten en obras para los 
queretanos. (PA) 
 
DESERTAN OPERADORES DE QROBÚS  
Veinte operadores desertaron por la transformación del transporte público al Sistema de Transporte Público 
Metropolitano Qrobús, informó Alejandro López Franco, Director del IQT, quien reconoció que es un número 
considerable, pero esta semana lo solucionarán. Precisó que los operadores desertores fueron de los que estaban 
en el anterior sistema de movilidad e hicieron el cambio. (AM, DQ, N, EUQ) 
 
EL IQT REPARARÁ UNIDADES DEL QROBÚS GRAFITEADAS 
Por Marittza Navarro 
Las unidades del transporte público grafiteadas serán reparadas y desde el IQT se hace el llamado a los queretanos 
para que cuiden estos bienes muebles y formen parte de una nueva cultura de la movilidad. Esto lo expresó 
Alejandro López Franco, director del IQT, quien lamentó el vandalismo del que han sido objeto algunos autobuses, 
un tema que es meramente cuidado y de respeto. (EUQ) 
 
HARÁN PROPUESTA PARA MEJORAR SISTEMA QROBÚS  
Por Alejandra Cueto 
Falta integrar y consolidar a todas las compañías dentro de Qrobús para lograr una mayor coordinación, consideró 
la vicepresidenta de la Fecapeq, Zasha Lezama. Informó que entregarán al gobierno del estado un estudio con las 
observaciones sobre áreas de oportunidad donde se puede mejorar la operación, sobre todo en Av. de la Luz. (CQ) 
 
ZAFARRANCHO ENTRE PASAJEROS Y PARAMÉDICOS  
Un choque entre un camión y una ambulancia, ocurrido en prolongación Zaragoza a la altura de la Colonia Jardines 
de la Hacienda derivó en un altercado a golpes entre el operador y pasajeros contra los paramédicos. Ambas partes 
involucradas señalaban a sus contrarios como los responsables del incidente, Pues de acuerdo con los paramédicos 
tras el choque el chofer y unos pasajeros se bajaron para agredirlos a golpes; sin embargo a decir del operador fue 
un paramédico el que bajó a reclamarle por lo que se hizo de palabras con un pasajero y lo golpeó, situación que 
derivó en el altercado. (DQ, PA) 
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SUBURBANOS DE NUEVO INGRESAN A LA CIUDAD 
Por Eduardo Hernández 
Debido a los inconvenientes que la puesta en marcha de Qrobús ha representado para las personas provenientes 
de las comunidades de Corregidora y la zona conurbada, se llegó al acuerdo de permitir el acceso a cuatro 
empresas que brindaban este servicio, de acceder a la zona metropolitana sin circular por Constituyentes, reveló 
Alejandro López Franco, director del IQT. (DQ) 
 
SECRETARIO DE SALUD DEFENDERÁ SU VERDAD ANTE FISCALÍA DE QUERÉTARO  
Alfredo Gobera Farro, titular de la Seseq, sostuvo que no tiene por qué llegar a un acuerdo con la Jefa de 
Enfermería de Segundo Nivel de Atención de los Servicios de Salud del Estado de Querétaro, Alejandra Hernández 
Olvera. Esto luego de que Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la FGE, explicó que ambas partes pudieran ser 
llamadas a comparecer para llegar a un acuerdo, a través de medios alternos de solución de conflictos. (PA, CQ) 
 
GOBERA NO HA SIDO LLAMADO A FISCALÍA; TODO ES FALSO, DICE  
Por Eduardo Hernández 
La FGE no ha citado hasta ahora al secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, por la denuncia en su contra 
presentada el viernes pasado por la jefa de enfermeras estatal, Alejandra Hernández, por el delito de lesiones y 
discriminación. Aunque Alejandro Echeverría señaló que este conflicto podría dirimirse a través de mecanismos 
alternativos, Gobera Farro dijo que atenderá el proceso iniciado en esa dependencia. (DQ) 
 
SALUD DEBE RESPONDER ANTE DENUNCIA CONTRA GOBERA  
Por Paulina Rosales 
La SESEQ tienen siete días a partir del viernes 3 de noviembre para dar respuesta a la denuncia presentada por 
una trabajadora de esta dependencia por presuntas agresiones ejercidas por el secretario de salud, Alfredo Gobera 
Farro, señaló Roxana Ávalos Vázquez, titular de la DDHQ, quien indicó que en la queja la afectada hizo referencia a 
maltrato físico y psicológico de parte del secretario estatal. (EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CUATRO MUNICIPIOS SE OPONEN AL ALZA DE VALORES CATASTRALES  
Pese a que Cadereyta, Pinal de Amoles, San Joaquín y Arroyo Seco le solicitaron al Congreso local no aumentar las 
tablas de valores catastrales, para no afectar la economía de sus contribuyentes, el diputado Eric Salas González 
aseguró que será necesario modificar la Ley de Hacienda de los Municipios, para obligarlos a los incrementos 
anuales.  (AM, CQ, CQRO) 
 
NO SUBIRÁ PREDIAL NINGÚN MUNICIPIO  
Los 18 municipios de Querétaro caminan a favor de no incrementar el predial el próximo año, aunque podrían 
conservarse los mismos valores de otros impuestos como el traslado de dominio, señaló el diputado local Eric 
Salas González, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto.  (DQ, CQ) 
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MUNICIPIOS 
 
RESCATAN DE ANEXO A 14 PERSONAS EN SAN JUAN  
Un total de 14 personas, entre ellas cuatro mujeres y dos menores de edad, fueron rescatadas del anexo “fortaleza 
Espiritual”, en San Juan del Río. El inmueble localizado en la comunidad de San Francisco, de acuerdo con Roxana 
Ávalos Vázquez, titular de la DDHQ, presenta condiciones graves que atenta contra la dignidad de los internos. 
(EUQ, CQ) 
 
INSTALARÁ EJÉRCITO BASE DE OPERACIONES MILITAR EN AMEALCO 
El comandante de la décimo séptima zona militar, Carlos César Gómez López, informó que el ayuntamiento de 
Amealco donó un terreno al Ejército, para la instalación de una base de operaciones militar en el municipio. Afirmó 
que esta infraestructura seguirá el mismo modelo implementado en las bases militares ubicadas en la zona serrana 
de Querétaro. Por lo cual, detalló que tendrán dormitorios, comedor, área de entrenamiento y área de descanso. 
(N) 
 
RECLAMAN AMBULANTES DE LA ALAMEDA CONCRETAR PROYECTOS DE REUBICACIÓN  
Por Verónica Ruiz 
Pablo González Loyola, dirigente de la UCFCP, indicó que continúan sin concretarse las propuestas para reubicar a 
los comerciantes desalojados de la Alameda Hidalgo. Refirió que los comerciantes tienen dos resoluciones 
favorables de los jueces federales, pero en una muestra de buena voluntad aceptaron otras propuestas de la 
autoridad municipal, que no se han concretado. (DQ) 
URGEN SANCIONAR A INMOBILIARIAS INCUMPLIDAS  
Por Hilda Navarro 
Son necesarios los mecanismos para cobrar, como una medida coercitiva, a los desarrolladores que no cumplen 
con la obligación de entregar fraccionamientos en forma a los gobiernos municipales, pues tan solo en Corregidora 
existen tres con este problema. “Tengo tres desarrolladores con problemas serios, uno ya no hay forma de 
encontrarlo y los otros dos estamos en negociación para que puedan entregarlo bien”, indicó el alcalde de 
Corregidora, Mauricio Kuri González. (CQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DAVID MACEDO, NUEVO DELEGADO DE PGR EN QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió en Palacio de Corregidora al nuevo delegado de la PGR, David 
Alejandro Macedo Santos. El evento fue atestiguado por el Subprocurador de Control Regional, Procedimientos 
Penales y Amparo de la PGR, Gilberto Higuera Beltrán, y por el coordinador de Supervisión y Control Regional de la 
PGR, Francisco Martín Camberos. (EQ, CI, PA, DQ, N) 
 
QUERÉTARO, TERCER LUGAR DEL RANKING NACIONAL EN ROBO DE VEHÍCULO  
De acuerdo al reporte anual del Observador Nacional Ciudadano (ONC), Querétaro registró la tercera tasa más alta 
de carpetas de investigación de robo de vehículo en 2016–241.05 por cada 100 mil habitantes-, la cual incrementó 
24.15% en comparación con 2015. En este sentido, también se observó un aumento de 80.67% de extorsión, a la 
par de otros delitos decrecieron, tal es el caso del secuestro, cuya tasa disminuyó 17.01%. (AM) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Pancho ya no hablará de temas partidistas.  Nos comentan que el gobernador FDS ya no dará opiniones que estén 
relacionadas con temas partidistas. Ayer, nos dicen, los reporteros que cubren la fuente de gobierno del estado 
intentaron en varias ocasiones conseguir su declaración sobre la visita que hizo a Querétaro Margarita Zavala para 
recolectar firmas que le ayuden a conseguir su candidatura presidencial por la vía independiente. Sin embargo, 
Pancho se limitó a decir que todos tienen las puertas abiertas para alcanzar sus aspiraciones, pero enfatizó que ya 
no hablará más del tema, aunque estén relacionados con su partido: el PAN. Qrobús: ex funcionario pide paciencia. 
Nos comentan que un ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, que participó en una administración 
emanada de un partido político diferente al que gobierna actualmente y que pidió el anonimato, habló del nuevo 
sistema de transporte público. El ex funcionario, nos dicen, comentó que los queretanos debemos de tener 
paciencia para familiarizarnos con su operación, pues en otras ciudades que ya lo tienen consolidado, por lo menos 
se tardaron año y medio en el proceso de estabilización del servicio, que incluye bajar sensiblemente el número de 
accidentes. Capital transparente.  Nos comentan que hoy estará en la capital del país el alcalde capitalino MAV. En 
la sede de del Instituto Nacional de Transparencia, el presidente municipal recibirá, a nombre del gobierno 
municipal, el Premio a la Innovación en Transparencia 2017. Nos dicen que se ganó el primer lugar de la categoría 
dos por medio de un programa que se denominó “Obra Pública Abierta” del municipio de Querétaro. Además del 
reconocimiento que recibirá don Marcos, nos aseguran, que también dará un discurso de tres minutos. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS  
BAJAS. La puesta en marcha del Qrobús no fue del agrado de todos los operadores, y a una semana de su 
lanzamiento ya desertaron 20. Alejandro López, IQT, aseguró que esta misma semana se resolverá esta situación. 
Aunque podría ser una solución parcial, pues el funcionario adelantó que organizarán un reclutamiento masivo. 
¿Esperarán más bajas? TRABAJANDO. Al anunciar que Grupo Modelo quiere poner una maltera en el estado de 
Querétaro, el gobernador FDS, hizo una pausa para referirse al presidente municipal, MAV. El mandatario estatal 
relató que la cosecha de cebada creció 45% y que pudieron negociar para que la empresa la adquiriera al mismo 
precio antes de dirigirse al alcalde. “Hoy, espero, Marcos, que ya estés trabajando; Modelo quiere poner una 
maltera en el estado de Querétaro”. PARA ABRIL O PARA MAYO… Por tercera ocasión se aplazó la apertura del 
hospital del IMSS en El Marqués. Esta vez, por los sismos del 19 de septiembre, los cuales cambiaron los planes de 
operación de muchas dependencias, entre ellas el Seguro Social. Comentan que podría inaugurarse en el primer 
semestre de 2018, pero, en términos médicos, es un pronóstico reservado. (AM, 8) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
POR FIN. Tomó el toro por los cuernos la secretaria de Cultura, Paulina Aguado, tras meses de poner distancia y 
confiar en que su equipo resolvería dos problemas que ahora ella enfrenta: el quemón que tuvo Querétaro frente a 
la comunidad teatral nacional y la telenovela que vive la OFEQ. Aguado resana su imagen frente a la comunidad 
artística y recibió las renuncias de José Jiménez Patiño, encargado de Festivales, y de Paola Pozos, su jefa de 
prensa. El saneamiento continuó ayer con una reunión con miembros de la Filarmónica para que ya elijan 
presidente y el siguiente desafío será lidiar con la herencia de José Jiménez Patiño: un consejo consultivo de 
teatreros que, como primera acción, ya le echó abajo su plan de crear la Compañía Estatal de Teatro y en lugar de 
eso ocupará el dinero en arreglar la infraestructura que ya hay. A ver si les alcanza. (DQ, 1) 
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EXPEDIENTE Q “FRACTURA” 
Por Adán Olvera 
Con la visita de Margarita Zavala, Ernesto Cordero y Felipe Calderón a Querétaro, este fin de semana, muchos 
panistas comienzan a fijar sus posturas y además ahí se ven los primeros signos de fractura. Los panistas sin 
importar el rol que jueguen en los gobiernos estatal y municipales, comienzan a mostrar sus posturas y sus 
preferencias hacia unos y otros candidatos; sobre todo los que simpatizan con el proyecto de Ricardo Anaya, 
denominado Frente por México, en el que la candidatura no tiene otro destinatario cuyas iniciales son Ricardo 
Anaya. Los simpatizantes y seguidores de Margarita Zavala seguramente serán sancionados por el Partido Acción 
Nacional (PAN) que es bien claro en sus estatutos y tienen prohibido se apoye a candidatos opositores a los 
proyectos del PAN. En Querétaro, aunque lo quieran matizar, existen simpatizantes panistas que no comulgan con 
el proyecto de Ricardo Anaya y seguramente el camino será apoyar abiertamente a Margarita Zavala y perder la 
militancia o como muchas veces lo han jugado panistas apoyando a otros candidatos desde las filas de Acción 
Nacional para no perder el respaldo de la marca pero sin simpatizar con la candidatura del llamado Frente por 
México. Fue el caso de Antonio Rangel, coordinador panista en la legislatura de Querétaro y anayista hasta los 
huesos, que inmediatamente salió a defender el proyecto del PAN a nivel nacional que no es otro más que el 
proyecto de Ricardo Anaya; intrascendente, asi llamó a la visita de los Calderón y del presidente del Senado 
Ernesto Cordero, por cierto amigo personal y aliado político de Francisco Domínguez, gobernador de Querétaro. 
Los panistas quieran o no resultarán “raspados” ante la salida de Margarita Zavala y sus intenciones de participar 
como candidata independiente a la presidencia de la república; las fracturas se verán más de cerca cuando se 
acerque la fecha final para recabar las firmas para obtener la candidatura independiente. Al PAN es posible que el 
llamado Frente Por México y la inminente candidatura de Ricardo Anaya, le pueda salir contraproducente y crear 
una fractura mayor que los haga caer en las preferencias. DE REBOTE. El gobernador Francisco Domínguez confía 
en el nuevo sistema de transporte y asegura que “aguantará vara” ante las críticas y los ajustes en el sistema 
QroBús, es un cambio de paradigma en el que no bajará la guardia. (DQ, 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
Una raya más. Denunció el presidente del PRI capitalino, PANCHO PÉREZ ROJAS el sobreprecio en los más de 100 
kilómetros de ciclovías que construye el municipio de QUERÉTARO, encabezado por el Alcalde Vendedor, MARCOS 
AGUILAR VEGA. Dice el priísta que según los números del edil, cada kilómetro  ha costado alrededor de un millón 
de pesos. Obvio, alguien está  robando. Agua  en cesto, se acaba el presupuesto. (PA, 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
YA REGRESARON LOS ANUNCIOS DE ANAYA. Queretanísimos: Sabino. Dos robos a don Manuel Ramírez (a) El 
Charol. Aparecen espectaculares de Francisco de Silva. Autorizan cambio de densidad a Torre AMIRA. Truena 
taxista en contra de Marcos y ciclovías. Mr. Spot. Vuelven los anuncios de Ricardo Anaya Cortés, arropado en los 
tres partidos miembros del Frente Ciudadano por México con más de 200 mil impactos de radio y televisión, desde 
esta semana y hasta el 13 de diciembre.  Los mensajes privilegian las figuras de los presidentes del PAN y PRD, 
virtuales candidatos a la Presidencia de la República y gobierno de la Ciudad de México. De acuerdo con un análisis 
del periódico La Razón en dos de los cuatro promocionales de Acción Nacional se destaca al joven político 
queretano. En uno de ellos se defiende de acusaciones periodísticas atribuyéndolas al buen posicionamiento de su 
partido en las encuestas rumbo al 2018. En la producción para los canales de tele se muestra una en la que el 
Frente acumula un 29 por ciento de lasn preferencias contra 24 de Morena y 20 del PRI y PVEM.  Vamos a lograr el 
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cambio, ¡Sí se puede! advierte el panista y estrena (en lugar del ¿a poco no?) un… ¡Ya verás! Mientras tanto, al 
margen de la promoción en medios electrónicos, Margarita Zavala -como informamos ayer- vino el fin de semana a 
la tierra de Anaya, en donde el ex presidente Felipe Calderón dice que su esposa, candidata independiente, ganará 
de calle y mañana tendremos la visita del líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador. ¿Y el PRI? Bueno, el 
tricolor aún no da color porque Enrique Peña Nieto tiene a su candidato in pectore y podría lanzarlo hasta el mes 
próximo. El 27 de noviembre, según vaticinio del colega Federico Arreola, quien ha descubierto que el 27 es el 
número fetiche del presidente para sus decisiones. Mientras tanto se mantienen en el imaginario cuatro aspirantes, 
no menos, cinco: José Antonio Meade, José Narro, Miguel Ángel Osorio Chong, Aurelio Nuño y Enrique de la Madrid. 
Secretarios todos, de Hacienda, Salud, Gobernación, Educación y Turismo. Y todo a 235 días de las elecciones. Pero 
no os desesperéis, ya regresaron los gustados anuncios de Ricardo Anaya a las 2,732 señales de radio y televisión 
del país. ¡Ya verás! -OÍDO EN EL 1810- El Charol. Que el mítico jefe de talleres de diarios, Manuel Ramírez, 
fundador de Amanecer y de los dos periódicos más antiguos de Querétaro, ya es parte no solamente de la historia 
de los medios de comunicación locales sino de la estadística, al sufrir dos robos en unos cuantos días. Primero se le 
metieron a su casa en la céntrica calle de Ocampo y luego le robaron el auto en la de Escobedo, cerca de donde vive. 
Nunca había enfrentado algo así en sus ochenta y tantos años de vida. Querétaro ya cambió, maestro. -
¡PREEEPAREN!- Paco. Ya aparecieron los primeros espectaculares del panista Francisco de Silva, Paco para los 
amigos. Siguiendo el camino del poblano Rafael Moreno Valle y del jefe de la oficina gubernamental, Luis Bernardo 
Nava, disfraza la propaganda -jejeje- a través de la portada en una publicación periodística y le da la vuelta a la 
normatividad del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. El ex secretario del Ayuntamiento de Marcos Aguilar 
Vega muestra su rostro en la tapa de la revista Amelia y pueden verlo diariamente los miles que transitan por el 
Boulevard Bernardo Quintana. Cuídate, Bernardo. -¡AAAPUNTEN!- Facilitos. Que ya se aprobó aumentar la 
densidad de 500 a 700 habitantes por hectárea a favor del proyecto AMIRA, del que PLAZA DE ARMAS, El 
Periódico de Querétaro, le informó ayer y que tiene en pie de guerra a más de un centenar de familias del 
fraccionamiento Kapital Diamante, próximo a la populosa colonia Bolaños, pero que todavía no se ha autorizado 
recibir la zona de donación propuesta, en donde están las torres de alta tensión de la CFE ni los 20 pisos 
pretendidos. ¿A cambio de qué? -¡FUEGO!- Vox populi. Un viejo taxista, cuyo nombre no revelaré, despotricó ayer 
en contra del alcalde vendedor Marcos Aguilar, sus famosas ciclovías y el furor oficial por angostar las calles. Hasta 
aceptó haber conocido y tratado al padre del edil: Alfonso Aguilar Bueno (+). Pero Marcos, salió malo. ¡Porca 
miseria! (PA, 2) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
MARTES 7 DE NOVIEMBRE DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 12 

 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO TQ: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO VYT: VOZ Y TESTIMONIO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EL QUERETANO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 MS: MENSAJERO DE LA SIERA PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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